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《反對分拆及重組漁護署的方案》 

意見書 

 
 

就政府 有關分拆重組(漁護署)的諮詢，本港的漁農業界於十一

月聯席會議均一致反對政府分拆重組方案。 

 

 

本新界蔬菜產銷合作社有限責任聯合總社 暨屬下之全

港二十六個蔬菜產銷合作社，就政府諮詢重組漁護署方案，

僅此代表業界表示堅決的反對，並就業界的反對意見述明如

下: — 

 
 

一. 政府漠視業界一直以來的強烈呼聲，要求政府制定一個

長遠的漁農業發展政策，反觀現時背道而馳，政府將一

個完整專業配套漁農系統的部門將其拆分，以致支離破

碎、東湊西拼於其他互不相配的其他部門，試問這意味

着香港政府從此徹底放棄本地的漁農業? 俗語曰:「民以

食為天，食以菜為先」在現今的香港漁農產品，雖講自

由開放市場，但切記仍受到於鄰近地區多種情況的影



 

 

響，市場的供求並非如意如願，雖然漁農產品非香港主

體經濟，但切記對民生的影響非同小可。 本港仍有一大

批賴以漁農生產、耕作為生的農民，若政府一意孤行要

強拆漁護署，將捨業界、捨民心，也將意味着本港從事

漁農生產耕耘者，從此被政府拋棄而在本地消失，也對

目前從事漁農生產耕作的業者將面臨更艱難的掙扎求存

的日子；過往本地漁農界業者一直以來均有賴漁護署在

生產技術、品種推廣、作物保護等方面的引進實驗與本

地推廣，而現今漁護署在協助本地農業面對外來競爭的

情況下推行行之有效的信譽菜。有機菜計劃，這都對本

地業界帶來希望，也為本港的農業帶來一批年青的耕作

者，試問有何理由要分拆漁護署? 

 
 

二. 值得政府深思熟慮的是本港近年發生連續食物安全問

題，引致社會風風雨雨，是否表示政府的決心而心血來

潮需要成立一個「食物安全檢疫署」。 那麼反問政府是

否否定以往在毒菜事件、H5N1 禽流感、猪鏈球桿菌、紅

火蟻、孔雀石綠等，漁護署在歷次事件中均憑着其專業、

忘我、食品安全，努力為全港市民衝鋒陷陣於抗疫前線，

其效率贏得香港市民與業界的充分肯定，農產品的安全

監控從根本上已由漁護署推行十年的信譽農場計劃模式

中得到最好的回答。 請政府三思監控食品安全須從食物

生產的源頭做起，唯真正解決之根本，加強漁護署在食

品監控的路向，才須政府真正考慮，所以希望政府應當

慎思，是否需要〝拆廟請佛〞? 

 

 

三. 眾所周知，監控食品的安全為當今世界之社會關注大

事，特別在香港自己開放經濟市場對食品的安全監控更

顯重要，農產品的安全必從產地做起，專業檢測控制一

直到運輸、批發直至零售。作為一個整體來考慮，為何

近十年來本地毒菜事件無影無踪? 應歸功於漁護署推行

的信譽農場、信譽菜計劃，因為有漁護署的專業監管有

熟悉的專業人員指導，已為香港的〝食品安全〞奠定了

根本的基礎，政府應該在此根本的食品安全基礎上強化

此得來不易之實質經驗。 



 

 

以上僅為本業界就本身的實情及對政府分拆漁護署的

諮詢方案，提出中肯的意見，祈望政府再而三思。 
 

 

 

 

 

 

新界蔬菜產銷合作社有限責任聯合總社 

理事長       鄧煖勳       謹啟 

 

 

 

                                   

(行政經理     鍾燄興        代行) 
 

 

 

 

二零零五年十二月十二日 

 


